



Le lycée Lebrun de Coutances présente l'enseignement en arts plastiques pour l'année scolaire 2019-2020

Le lycée Lebrun possède une section arts plastiques. Cet enseignement commence dès la **seconde**. Il se poursuit en classe de **première** puis en classe de **terminale**. Ainsi, dès la seconde, les élèves peuvent choisir cette discipline par l'**option facultative de 3 heures** par semaine. Puis en classe de première, ils peuvent s'orienter vers la **SPECIALITE ARTS** (4 heures par semaine) où vers **L'OPTION FACULTATIVE** (3 heures par semaine). Ces dispositifs se poursuivent en **terminale** avec la **SPECIALITE ARTS** (6 heures) ou **L'OPTION FACULTATIVE** (3 heures par semaine).

La **SPECIALITE ARTS** se caractérise par un **travail approfondi** tant en **pratique artistique** qu'en **culture artistique** et est évalué au baccalauréat. **L'OPTION FACULTATIVE** est, quant à elle, évaluée dans le contrôle continu.

Les élèves très motivés peuvent les deux enseignements qui proposent des contenus différents et complémentaires. C'est un plus pour l'orientation post-bac.

Comme cela est visible sur cette photographie, la **salle d'arts plastiques** est spacieuse et très bien équipée (tables mobiles, espaces au mur, espaces de rangement, réseau informatique avec scanner,



appareils photos numériques, caméras numériques et logiciels adaptés). Tout ce matériel est à la disposition des élèves dans le cadre de cours en pratique artistique. Ces cours permettent de **s'initier**, mais aussi d'**approfondir** différentes techniques et modes de créations artistiques et sont aussi l'occasion de **mettre en commun les réflexions au sein de la classe sur le sujet proposé**. Des cours de **culture artistique** (analyses d'œuvres, d'artistes,

de mouvements artistiques et acquisitions méthodologiques) viennent aider cette réflexion.

L'enseignement des arts plastiques est donc autant un enseignement de pratique artistique qu'un enseignement de culture artistique, complémentaires l'un et l'autre. L'expérience montre que cette section permet de **s'épanouir tout en structurant sa personnalité**. Elle offre une **culture artistique solide** et permet de mettre en place une **pratique artistique personnelle**. Elle développe l'**acquisition de compétences de l'ordre de l'engagement personnel**, de l'**attitude critique raisonnée** et de l'**écoute d'autrui**.





Le lycée Lebrun de Coutances présente l'enseignement en arts plastiques pour l'année scolaire 2019-2020



Le lycée possède également une **galerie d'art** qui organise des expositions. Ces expositions d'artistes permettent aux élèves de rencontrer des professionnels tout en se confrontant à la réalité des œuvres. Les élèves participent avec les artistes à l'accrochage des œuvres et gèrent cette galerie (choix des artistes, analyse des œuvres, etc.). Ils rencontrent ou correspondent avec l'artiste dans le but de présenter les productions exposées. Ils deviennent critiques d'art. La galerie sera totalement rénovée et ouvrira ses portes en mai 2019 avec une exposition d'anciens élèves de la série arts plastiques.

On organise aussi des expositions de travaux d'élèves de la section. Par exemple des élèves exposent leurs productions au **musée Quesnel-Morinière**. Cette année, l'exposition se nomme *Regard sur un monde déchiré*. Ceci est très motivant et montre l'investissement des élèves et ce qui se fait dans notre discipline.

Le site Internet du lycée permet aussi d'accéder à la « **galerie des élèves** ».



Enfin nous organisons des **sorties pédagogiques**. Cette année, certains élèves de ont été au **Musée Rodin** à Paris et à la Biennale d'art contemporain de Rennes. Les secondes ont visité une exposition au **musée des beaux-arts de Caen**. Les visites sont assurées par des guides conférenciers et donnent lieu à une activité en classe de culture artistique ou de pratique.

En fin de troisième, le recrutement se fait sur dossier scolaire en fonction des places disponibles. Il faut donc avoir le niveau pour suivre en seconde générale et être très motivé pour les arts plastiques. Pour en savoir plus, le lycée Lebrun organise des **mini-stages d'observation** d'une demi-journée où il est possible de rencontrer l'enseignant et des élèves ainsi que voir des productions. Pour cela il faut en parler avec l'**enseignant d'arts plastiques** au collège, avec un **conseiller d'orientation** ou en prenant contact avec le lycée Lebrun de Coutances. Enfin, il est recommandé de venir visiter le lycée et découvrir la salle d'arts plastiques lors des **journées portes ouvertes** le vendredi 01 mars et le samedi 02 mars 2019.

Lycée Charles François Lebrun
2 rue du lycée, B.P. 709, 50207 Coutances Cedex
T : 02 33 45 16 22 ; F : 02 33 45 63 54

Mel : ce0500026g@ac-caen;fr - Site internet : <http://www.lycee.-lebrun.fr>



Le lycée Lebrun de Coutances présente l'enseignement en arts plastiques pour l'année scolaire 2019-2020

En résumé

La section arts plastiques au lycée Lebrun de Coutances, c'est :

- un enseignement complémentaire alliant pratique et culture artistique,
- la possibilité de s'engager dans une pratique artistique personnelle,
- l'opportunité de se construire une culture artistique solide,
- le développement de compétences de l'ordre de l'engagement, de l'autonomie, de l'attitude critique raisonnée et de l'écoute d'autrui,
- la chance de s'épanouir tout en structurant sa personnalité.

Une offre complète de formation :

En seconde

- option arts plastique facultative (3 h/semaine)

Le choix de cette option est déterminant pour intégrer les options arts plastiques en classe de première puis de terminale.

Cycle terminal (première et terminale)

- première puis terminale spécialité arts (arts plastiques, 4 h/semaine, puis 6 h/semaine).

Réalisations à partir de sujets permettant de pratiquer des médiums différents et variés.

Evaluation au bac avec 1 écrit et 1 oral

- première puis terminale option facultative (3 h/semaine).

Réalisations portant sur une démarche artistique personnelle en relation avec trois œuvres déterminées.

évaluation en contrôle continu

Les deux options sont cumulables et peuvent permettre de pratiquer les arts plastiques 7 heures puis 9 h par semaine.

Une salle spécifique totalement neuve depuis 2016 :

- un atelier spacieux et très bien équipé
- du matériel nécessaire à disposition pour répondre aux exigences des programmes
- une place importante accordée aux nouvelles technologies (numérique, photographie, vidéographie)
- un espace d'expérimentation et d'initiation à tous les différents médiums ainsi qu'un lieu d'approfondissement et de maîtrise des outils
- un lieu ouvert même en dehors des heures de cours sur le mode atelier

Des visites d'expositions et des expositions d'élèves :

- Partenariat avec les institutions locales (musée de Coutances), régionales (F.R.A.C de Basse-Normandie, Artothèque de Caen)
- Déplacements à l'échelle nationale (MNAM Centre G. Pompidou, MAM ville de Paris, Palais de Tokyo, château d'Oiron, Centre d'art de Kerguehenec, etc.).

Une galerie au cœur du Lycée (Réseau d'Espaces Art Actuel) :

- accueillir des œuvres d'artistes contemporains
- découvrir l'art vivant
- rencontrer les artistes afin de se familiariser avec le monde professionnel de la création artistique.

Une préparation cohérente à des études dans le domaine de l'art (Beaux-Arts, université d'arts plastiques, enseignement, médiation culturelle, arts appliqués, design, architecture, histoire de l'art) mais qui ne restreint pas les autres débouchés en étant intégré avant tout à une série d'enseignement général.

Recrutement :

Basé sur la motivation, nombre de places limité, choix sur dossier scolaire si nécessaire.
Possibilité de participer à un mini-stage d'observation d'une demi-journée.

